
令和元年度　第2回　運営委員会議事録　　　　　　コミュニティ西山

● 開催日　2019年7月10日（水）10:00～12:00　　ウエル西山　
出席者：森川（包括）、大関（社協）、藤田（市民協働推進課）、久保田、大崎、山口、松岡、中谷、和田、
              三ケ尻、竹谷、小畠、山下、上原、前田、藤崎、 藤原、山谷、沖田、新藤、林、北口、山脇、守田、

大木、安江、 生嶋、梅山、阪本、宮根        （敬称略 順不同）（出席者30名）　

1）会長挨拶
• おはようございます。昨年から始まったまちづくり計画も進んできました。参加者のみなさまからいろいろな意
見、アイデアをいただき、まとめつつあります。

• 今日もたくさんの議題があります。円滑に進んでいきますようご協力をお願いします。

2）安心安全部会 
• 11/17（日）避難訓練・・・市の危機管理室と協力しながら内容を詰めていきたい。各自治会さんには案内させてい
ただきますので、大体の出席人数をお知らせください。もち米の量などの参考にします。当日は自治会ごとに集合
し、かたまって体育館まで避難してほしい。体育館の2階にある段ボールベットを下ろして組み立てたい。放水ポン
プを持ち寄って実演してみたい。受付で役割分担しますので、お手伝いをお願いします。お餅つきがありますの
で、若い方にも参加いただければ助かります。お餅つきは体育館前の駐車場にテントを張って実施。雨天決行。

3）環境保全部会＆その他諸事項報告
• 西山まちづくり計画・・・6/23（日）9:30～　第1回「西山創造会議・ネットワーク会議・学校園安全対策委員会」
及び「第8回西山まちづくり計画策定委員会」終了。4班に分かれて話し合いました。少しずつ進んでいます。第9回
策定委員会は9/22（日）09:30～です。

• まち協代表者会議・・・6/12（水）14:00～。終了しました。まちづくり計画、コミュニティスクールなど
• 健康推進委員依頼・・・市役所から2019年度の依頼ありました。関係される方々にお願いしたいと思います。
• ホタル生育環境などの支援依頼（再掲）・・・宝塚市環境政策課・宝塚エコネットから、ホタルの環境保全支援要
請があり。毎月第1木曜日午前中、逆瀬川を守る会と宝塚エコネットの清掃活動があります。次回は9/5（木）9:30
～です。

• 聖天さん盆踊り・・・8/10（土）、11（日）、聖天さん盆踊りあります。毎年コミュニティ西山で協力していま
す。次回運営委員会は8/7（水）9:00～聖天会館にて実施します。お菓子づめをします。

• 防災資機材等助成制度・防災訓練関係・・・地域の団体に対して、各種の助成制度があります。コミュニティ西山
で取り組める可能性ありです。自治会の方々と検討したいと思います。ちなみに11/17（日）避難所開設訓練の予定
です。

• FM宝塚出演依頼の件・・・毎年1回程度依頼があります。8/9（金）10:30～、久保田と大崎副会長で対応予定で
す。（注：後日、大崎副会長の代わりにハイツの安江さんにお願いすることになりました）

• 市役所若手職員研修の件・・・若手職員研修で、会議2回、イベント2回の参加。9月22日第9回まちづくり計画策定
委員会、10/19ふれあい西山まつり、12月運営委員会、3月わいわいフェスティバルなどいかが。

• ポータルサイトの原稿掲載・・・宝塚NPOセンターの馬越さんのご指導で、総会資料、広報紙、運営委員会記録な
ど進んでいます。関係されるみなさん、原稿よろしくお願いします。「コミュニティ西山」で検索すると情報でて
きます。

• 県民交流広場の事業でプロジェクターと宝会館の机を購入。
• 西山小学校評議委員会
• PTA常任委員会に出席・・・「コミュニティ西山のあゆみ」を配布。

4）健康推進部会
• 遊歩野会　　　　　　　　　　　　　　　　
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       第189回  6/14（金）神戸どうぶつ王国・UCC珈琲博物館     三ノ宮駅 ＝ ポートライナー ～ 神戸どうぶつ王国 ～ 
UCC珈琲博物館  バードパフォーマンス・ドッグショー、タッチできる動物のショー

                      ☆ 約4km   快晴の中 参加21名
       第190回  7/11（木）ミステリーウォーキング     行き先、お食事処は当日のお楽しみ。
                      ☆ 約4km 
                  ＜  8月はお休み  ＞
▼ スポーツクラブ２１西山  
• グラウンドゴルフ・・・6/1（土）参加16名。6/22（土）中止。7/6（土）参加15名。次回7/27（土）予定。
• 第17回親睦グラウンドゴルフ大会9/12（木）市民スポーツセンター多目的グラウンドにて開催。
• ニュースポーツ（5×5ビンゴ・カローリング）・・6/15（土）・23（日）・29（土）7名＋サッカーチームが練習
• 6/30（日）宝塚市民カローリング大会開催・・・スポーツセンターにて。24チーム72名参加。SC21西山 初入賞。3
位と7位

• スナッグゴルフ（ゴルフ場）・・・6/24（月）11名参加。次回7/22（月）予定。
• 7/27（土）市民スナッグゴルフ大会・・・武庫川河川敷にて。対象は市内在住・在学の小学生。

5）文化交流部会
• 簡単ストレッチ・・毎週水曜日7/3,10,17,24。9:50～の1時間と11:00～の1時間。
• 7/4（木）ふれあいバスツアー・・・38名で無事行ってきました。
• ドリーム西山・・・7/5（金）14名参加。8月はお休み。次回9/6（金）。
• にしやま倶楽部・・・7/18（木）13:30～  「特殊詐欺への対応の仕方」参加費200円
                      8/15（木）15:30～  「たそがれコンサート」参加費200円    17:00～  親睦会 。次回運営委員会で自治会

ごとの参加人数をお知らせください。参加費1,000円（お弁当と飲み物代） 

6）広報部会
• 広報紙・・・112号を9/15発行予定。西山まつり、避難訓練を掲載予定。自治会で掲載したいことがあれば記
事をお願いします。8/20（火）まで。

7）校長先生
• 昨日、市内の小学校で朝、掘ったジャガイモを調理しクラス30名中13名が救急搬送される事案がありました。
• 7/1（月）、3（水）、4（木）、5（金）個人懇談
• 市内の小中学校の学校電話が7/1（月）より午後6時～午前8時の間、自動応答になりました。
• 夏休みの学校開放プール・泳力保障は実施しません。
• 7/12（金）、7/16（火）着衣泳・・・3年生と6年生。
• 7/17（水）職業体験・・・6年生。兵庫県の「ものづくりマイスター」による匠の技術を体験。
• 夏休みに子どもたちが家庭、地域に戻ります。夏まつり・自治会での学習教室などお世話になります。よろしくお
願いします。

• 昨日スクラム会議がありました。SNSでのトラブルが低年齢化しています。
• 光が丘中学校の通学路で通学途中の中学生がキイロスズメバチに刺される事案がありました。
• 6/28（金）自転車事故発生・・・URに駐輪して通学している高校生と成人女性が接触。自転車通学は禁止されてい
る。

• 選挙ポスターへのイタズラがありました。
• 9/14（土）9:00～10:00クリーンディ

8）園長先生
• 学校電話の自動応答は幼稚園では導入されていません。
• 6/21（金）県立宝塚西高校と交流（年長児）・・・休憩を4回とりながら、1時間かけて歩いて行きました。
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• 通園路の見直し・・・保護者に手紙を出して通園の時に危険な箇所がないか調査中です。
• 7/11（木）なつまつり
• 7/11（木）いいとこいっぱいみつけようほめほめデー
• 7/18（木）幼年消防クラブ・・・消防署の方から夏休みのくらしについてのお話。
• 預かり保育・・・8/10～8/16以外は実施。キッズサポーター募集。預かり保育の応援者としてぜひご協力くだ
さい。

9）P.T.A.学校 
• 7/5（金）9:45～第2回常任委員会・・・恒例の旗上げアンケートを実施していただきました。
• 10/19（土）西山まつり・・・パンの販売、今年はル・クロワッサン。開場9:30。ゲーム、販売は開場と同時
に開始。終了12:30。コミュニティの販売は9:45から。9:40～体育館での開会式で久保田会長にご挨拶をいた
だきたい。9:50～体育館で光が丘中学校吹奏楽部の演奏。自然の家への丸太確保は1週間前頃に。丸太切りは
PTAのお父さんにお手伝いをお願いします。フランクフルト120円。コーヒー（お菓子付き）100円。チケット
はPTAで用意。

• 9/14（土）クリーンディ9:00～・・・ご協力よろしくお願いします。

10）P.T.A.幼稚園 
• 7/4（木）定例PTA役員会
• 7/10（水）なつまつり準備
• 7/11（木）PTA主催なつまつり・・・雨天決行。未就園児の参加申込30名。当日も受け付けています。
• 9/2（月）始業式・PTA清掃活動

11）宝南自治会 
• 11/17（日）避難訓練・・・コミュニティ西山と複数自治会合同開催の予定。宝南自治会の安全部会で打合せ
会を開催。参加自治会決定後合同打合せ会を実施予定。

• グランダ逆瀬川改築に関する工事計画説明会・・・過日開催した折の近隣住民からの各種質問について回答あ
り。質問者に個別説明完了。解体工事業者決定後に改めて工事説明会の実施予定。お盆明け～9月初旬ごろ。

• 夏休み子ども教室・・・参加申し込み49名。（宝南自治会34名、宝梅自治会13名、宝南第一自治会2名）14日
間のメニュー決定。お手伝いのボランティア募集中です。

• 7/15（月・祝）宝会館運営委員会
• 7/1（月）、7/5（金）「まちづくり協議会の条例化」に伴う自治会説明会・・・述べ90名が出席。本日13:00
から出席者が集まりどのような点が知りたいのか取りまとめている。

• オリンピックの聖火リレー宝塚市は辞退・・・昨年7月中旬のこと。予算不足を理由に。（費用約1000万円）
民意を問わず辞退したことに対して各種市民団体などから批判の声が上がっている。姫路・明石・神戸・三田・
西宮・尼崎の各市は参加。具体的に経緯・経過の説明をしてもらいたいと申し入れする。

• 社会福祉協議会理事長が交代・・・福本 芳博氏。元 宝塚市健康福祉部長
• 宝会館の机の入れ替え・・・本日、搬出。明日、9:00～搬入。
• 8/7（水）の運営委員会は夏休みこども教室のため欠席します。
• 西山小学校評議委員会に出席

12）千種ケ丘自治会 
• 7/7（日）定例役員会・・・子ども会への助成金を3万円増額して9万円に。自治会活動は高齢者に対しては手
厚いが児童やその父母会員へのフォローを厚くする目的。来年度以降どうするかは今後協議していく。

• 7/3（水）13:30～トークサロン・・・ハーモニカの演奏。マリンバのデュオ。41名参加。
• 8/1（木）、8/15（木）夜間防犯パトロール・・・子ども会と合同で。
• 7/21（日）参議院選挙・・・選挙管理者1名、立会人2名を選出する必要あり。今までは役員で対応していたが
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今年は3回目の選挙で対応が大変。管理者と立会人の事前登録制度を検討中。自治会員に呼びかけする予定。
自治会で対応する必要があるのか？要検討。

• 7/19（金）子ども会・夏のお楽しみ会

13）千種自治会
• 西公民館を避難所として利用することについて・・・西公民館が4月から指定管理者制度により管理者が民間
になっており公の避難所にできない。良元小学校を避難所として利用してもらえないかと総合防災課から連絡
があった。千種自治会としては近くて畳の部屋がある西公民館を避難所としたい。手紙を書くので決定を待っ
てほしいと要望した。新しい館長には引き続き避難所として利用させてもらえるようにお願いをしているが市
役所の了解を取ってほしいと言われている。

• 千種1丁目の旧大坂邸跡地に2軒の住宅開発工事が着工されているが、土地造成の工事により流出した土砂が側溝を
埋めてしまう等、近隣の住宅に悪影響が出ているため、業者に千種自治会との話し合いを要求し、6/22実施の線で
折衝していたが・・・事業主が近隣の方個々に話をするのはいいが集まっての話し合いには応じたくないと。まず
は問題点の整理をしたいので設計管理の人だけ立ち会ってもらいたいと申し入れたが事業主の意向には逆らえない
と欠席。当日は住民だけで話し合い。それに基づき事業主と市役所宛に問題点があることをふまえて工事ができる
ように考えてくださいと手紙を出した。担当課は開発指導課？開発審査課？。今後、事業主と接触し、できれば集
まっての話し合いにもっていきたい。地下水の多い土地で地盤改良が必要？

14）宝梅自治会
• 6/23（日）防犯パトロール
• 6/19（水）定例会・・・地域のささえあいユニット活動を進めている
• 支多々川西山橋の改修工事・・・10月予定
• 宝梅クラブ・・・7/22（月）～7/26（金）夏休みラジオ体操

15）逆瀬川ハイツ
• 夏まつり・・・7月末に開催予定。
• 100歳体操・・・老人会と協力して、毎週土曜日に開催。15名程度参加。
• ラジオ体操・・・小学生は3世帯4名。

16）逆瀬川団地
• ラジオ体操 ・・・7/10（水）現在 述べ 3,282回  47,755人。
• 8/24（土）BBQ大会開催予定。
• 団地内に高校生が駐輪していたら見つけ次第、廃棄する。学校には連絡済み。
• 団地内で大きな蛇がでた。薬を散布済み。

17)コモンステージ逆瀬川　 
• 6/23（日）班長会
• 夏休みラジオ体操・・・前半5日、後半5日の予定。
• 秋に実施予定の防災訓練について、担当者が内容を検討中。
• 防災マップの作成・・・宝塚市の防災マップの完成後にその内容を反映して完成することになった。少し先送
りに。

• 災害時避難支援組織・・・宝塚神社へつづく里道について・・・調べていただいた結果、路線名は243号線。
かなり古い市の認定道路。今後どうするか役員で話し合う。6/30（日）要援護者の方と支援チームの顔合わせ
会を開催。簡単な防災講座。

18)市民協働推進課 藤田さん 
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• 特になし

19)社会福祉協議会 大関さん
• 社協会費・・・地域のいろいろな福祉活動に活用させていただいています。ご協力お願いいたします。
• 7/29（月）13:30～15:30見守り活動交流会・・・総合福祉センターの大ホール。初めての取り組み。地域の自
治会や民生委員、まち協の方々が見守り活動の情報交換。

• よりあい広場・・・8/23（金）引っ越し予定。

20)地域包括支援センター 森川さん 
• 先月、なごやかサロンとにしやま倶楽部にお呼びいただき、たくさんの方々とお話しさせていただくことがで
きました。ありがとうございました。

• 暑さも本番になってきます。高齢の方は夜寝る前に必ず水分を取ってくださいとお声がけしています。夜中の
トイレが気になるのであまり水分を取りたくないという方も多いが夜間に熱中症になり明け方に救急搬送とい
うケースのあるのでなるべく夜間も水分を取ってください。

21)その他
• 会計から・・・今年度も寄付金のお願いのお手紙を各自治会会長さんに配布させていただきました。よろしくお願
いします。　　　（記録内容に間違いがある場合、原本を修正しますのでお知らせください）
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